
Президент РФ Дмитрий 
Медведев 10 августа под-
писал серию указов, в соот-
ветствии с которыми госу-
дарственным органам при-
дется оперативно выклады-
вать в интернет сведения о 
своей деятельности, за ис-
ключением информации 
ограниченного доступа.

            *    *    *
Все ограничения на по-

ставку свежих овощей из 
ЕС в Россию сняты 9 авгу-
ста, сообщил глава Роспо-
требнадзора Геннадий Они-
щенко. Таким образом, за-
прет на импорт овощей 
продлился немногим боль-
ше двух месяцев. Из отдель-
ных стран Россия разреши-
ла импорт продуктов еще в 
конце июня.

            *    *    *
МВД России намере-

но создать специальные 
вузы для подготовки поли-
цейских в подразделения 
транспортной безопасности. 
Как заявил Рашид Нургали-
ев, вопрос подготовки со-
ответствующих специали-
стов «важен как никогда» и 
для подразделения транс-
портной безопасности необ-
ходим «отдельный профиль 
образования».

            *    *    *
Население Земли превы-

сит семь миллиардов чело-
век уже в 2011 году. По про-
гнозам Дэвида Блума, спе-
циалиста в области демо-
графии из Гарвардского 
университета, в этом году 
прирост населения плане-
ты составит 78 миллионов 
жителей. При этом в настоя-
щее время на Земле прожи-
вает около 6 930 миллионов 
человек.

            *    *    *
Арнольду Шварценегге-

ру выписали два штрафа по 
200 евро каждый за то, что 
он появился в аэропортах 
австрийских городов Зальц-
бург и Грац с сигарой во рту. 
Инцидент с сигарой произо-
шел в июне во время визита 
бывшего губернатора Кали-
форнии в родную Австрию. 
Квитанции на оплату штра-
фов направлены в амери-
канское посольство.

            *    *    *
Американка Надя Суле-

ман (Nadya Suleman), в 2009 
году родившая восьмерых 
близнецов, призналась в 
ненависти к своим детям. 
Жительница Калифорнии 
также заявила, что отпры-
ски вызывают у нее отвра-
щение. Сулеман также отме-
тила, что из-за напряжения, 
обусловленного заботой о 
восьмерне, а также шести 
старших детях, у нее стали 
появляться мысли о само-
убийстве.
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Из всей сельскохозяйствен-
ной техники, используемой в 
районе, только зерноуборочные 
комбайны так и остались в со-
ветской эпохе – их парк не об-
новлялся с 80-х годов прошло-
го века. Виталий Чернышев в ко-
оперативе «Исса» в жатву ра-
ботал на «Ниве» 1989 года вы-
пуска. Остальные комбайны 
в хозяйстве, за исключением 
«Дона-1500», примерно того же 
возраста. Только благодаря ста-
раниям и профессиональному 
мастерству механизаторов эта 
техника находится в рабочем 
состоянии.

Виталий Чернышев сам 
удивляется, что его старенький 
комбайн отработал нынешнюю 
жатву без серьезных поломок. 

Помощником у Виталия был его 
отец. Семья Чернышевых намо-
лотила 83 тонны зерна. 

Это не первый опыт Виталия 
Чернышева в работе на самой 
сложной сельскохозяйствен-
ной технике. До армии ему уже 
приходилось быть помощником 
комбайнера. А когда в июне Ви-
талий вернулся со службы, ру-
ководство хозяйства ему вновь 
доверило комбайн.

Последние дни перед завер-
шением жатвы на поля «Иссы» 
каждый день выходили сра-
зу пять комбайнов. Одним из 
них управлял Виталий Черны-
шев. Сейчас молодой механи-
затор помогает местным жите-
лям, обмолачивает зерновые 
на частных огородах.

МОЛОДОЙ КОМБАЙНЕР 
НА СТАРОМ КОМБАЙНЕ

УСПЕЛИ  ДО  ДОЖДЕЙ
Организованно прошла 

уборка урожая в кооперативе 
«Исса», механизаторы которо-
го не считались с выходными 
днями, старались с наибольшей 
эффективностью использовать 
каждый погожий час. Характер-
но, что жатву в хозяйстве завер-
шили поздним вечером воскре-
сенья 7 августа. На следующий 
день уже шел сильный дождь.

В СПК «Исса» на зерно 
убрано 140 гектаров, намоло-
чена 341 тонна зерна, урожай-
ность по хозяйству состави-

ла 24,3 ц/га. На задействован-
ных в жатве комбайнах труди-
лись следующие комбайнеры: 
на комбайне «Дон-1500» рабо-
тал А.В.Алексеев, на «Енисее» 
– Н.В.Семенов, на трех «Нивах» 
– А.М.Кудрявцев, А.И.Павлов и 
В.А.Чернышев. На отвозке зер-
на от комбайнов были заняты 
В.Я.Степанов и С.В.Логинов.

По состоянию на утро 10 ав-
густа, помимо «Иссы» к уборке 
зерновых приступил СПК «Опо-
чецкий». 

В. Самарин.

Уважаемые работники и ветераны  строительного комплек-
са Псковской области! Поздравляем вас с профессиональ-
ным праздником – Днем строителя! 

Благодаря вашему труду города и поселки Псковщины обрета-
ют новый облик. Идет реконструкция дорог, учреждений здраво-
охранения и образования, памятников истории и культуры, стро-
ятся современные жилые дома и агрогородки, производственные 
помещения промышленного и сельскохозяйственного назначе-
ния, укрепляется таможенно-логистическая структура. Успешно 
реализуются проекты по строительству Ледового дворца в Пско-
ве, спортивных площадок в райцентрах. 

Важное социальное значение для региона имеет реализация 
программ по строительству жилья для ветеранов, военнослужа-
щих, медицинских работников и специалистов в области образо-
вания. 

От имени администрации области, областного Собрания депу-
татов благодарим вас за профессионализм, ответственное отно-
шение и новаторский подход к делу. Желаем вам крепкого здо-
ровья, благополучия, новых перспективных разработок, удачных 
конструкторских решений, успешной созидательной работы во 
благо жителей древней Псковской земли.  

Губернатор                                                    Председатель
Псковской области                   областного Собрания депутатов

андрей Турчак.                                           Борис ПолозоВ.

Уважаемые работники и ветераны строительной отрасли!
Примите самые теплые поздравления с вашим профессиональ-

ным праздником – Днем строителя!
Строитель – одна из самых почетных и благородных профес-

сий. Вашими умелыми руками возводятся промышленные пред-
приятия, жилые дома, ремонтируются школы и детские сады, 
больницы и другие социальные учреждения. Убеждены, что и в 
дальнейшем профессия строителя будет столь же уважаемой и 
востребованной, а результаты вашего труда на долгие годы ста-
нут предметом гордости нашего района.

Желаем всем работникам и ветеранам отрасли здоровья, бла-
гополучия и успехов в профессиональной деятельности!

П.м. ВаСильеВ, глава опочецкого района.
Г.а. ДмиТриеВа, председатель районного Собрания депутатов.

 ВОзВРАщАяСь к нАПЕчАТАннОМУ

В районной газете за 6 августа с.г. была опубликова-
на статья «Свалки на кладбище». Как и ожидалось, за ней 
последовали живые отклики и вопрос: «Кто отвечает за 
уборку мусора с территории кладбищ?»

За комментариями мы обратились к и.о. главы админи-
страции городского поселения «Опочка» Л.В.ЗАХАРОВОЙ.

- Договор по содержанию и уборке гражданских захоронений 
в городе Опочке заключен с ИП А.А.Чеклецовым. Администрация 
городского поселения осуществляет контроль за выполнением 
требований договора. В понедельник мы разговаривали с Алек-
сандром Алексеевичем, он заверил, что в самое ближайшее вре-
мя мусор с территории Варыгинского кладбища будет убран. 

Добавлю, нам приходится бороться и со стихийными свалка-
ми – люди, зная, что уборка кладбищ финансируется из бюджета, 
везут сюда мусор из города.

P.S. В среду сотрудник редакции побывал на Варыгинском 
кладбище. Мусор с территории кладбища действительно вы-
возили, но убрали не весь.

ПРИМИТЕ  ПОЗДРАВЛЕНИЯ!

МУСОР БУДЕТ УБРАН

              ОПОЧКА Воскресенье
14 августа

Понедельник
15 августа

Вторник
16 августа

Температура ночью (оС) +12+14 +14+16 +15+17

Температура днем (оС) +24+26 +28+30 +28+30

Осадки Не исключены 
осадки

Осадки 
маловероятны

Осадки 
маловероятны

Давление (мм рт. ст.) 752 753 752

Направление ветра Ю-В Ю-В Ю-В
Скорость ветра (м/с) 2-4 1-3 1-3

С 16 ч. 53 мин. 14 августа до 14 ч. 1 мин. 17 августа Луна в знаке Рыб. 
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14 АВгУСТА – ДЕнь СТРОИТЕля

       СОЦСТРАХ

Так получилось, что деятельность являвше-
гося в прошлом одним из центров культуры го-
рода кинотеатра «Маяк» постепенно угасла. 
Возможно, его постигла бы участь военного го-
родка, если бы здание не обрело собственни-
ка в лице Опочецкого райпо. Начался его капи-
тальный ремонт, подрядной организацией вы-
ступил «Опочкаагропромстрой». По словам ис-
полнительного директора этой строительной 
организации Сергея Юрьевича ЦВЕТКОВА, 
данный строительный объект является в насто-
ящий момент самым крупным из тех, что ведут 
строители «Опочкаагропромстроя».

Накануне профессионального праздника – 
Дня строителя – мы побывали на этом объекте.

…Снаружи здание бывшего кинотеатра ар-
хитектурных изменений не претерпело, а косме-
тический ремонт сделал его более нарядным и 
красивым: ветхий шифер крыши заменен на ме-
таллочерепицу. Радикальные изменения про-

изошли внутри здания: 
установлены колонны, 
поддерживающие пере-
крытие второго этажа, 
ведущая туда лестница; 

перегородками пере-
планированы по-

мещения, сделана пристройка к заднему торцу 
здания. 

Как пояснил прораб Дмитрий Викторович 
ВОЛКОВ, к зданию также подведены необхо-
димые коммуникации: теплотрасса, водопровод 
и  канализация. На объекте работают порядка 
двадцати человек. Руководит бригадой опытный 
бригадир Сергей Владимирович Поздняков. Ка-
чественно и со знанием дела трудятся в бригаде 
Ольга  Дмитриевна  Кошелева,  Светлана Нико-
лаевна  Исаева, Галина Георгиевна Евдокимо-
ва, Светлана Николаевна  Костенкова, Роман 
Алексеевич  Хотулев, Юрий Васильевич Афана-
сьев и другие. 

Перед фасадом здания дорожно-
строительная организация ДЭУ-2 заасфальти-
ровала площадку. Сдать объект планируется в 
августе этого года.

е. СТаСоВ.
НА СНИМКАХ: идет укладка асфальта; брига-

дир С.В.Поздняков, плиточник Ю.В.Афанасьев.

ВТОРАЯ  ЖИЗНЬ  КИНОТЕАТРА  «МАЯК»

  Из РЕДАкЦИОннОй ПОчТЫ

ДЕТИ ИГРАЮТ, А ВЗРОСЛЫЕ 
РЯДОМ СПИРТНОЕ РАСПИВАЮТ...

Не так давно пришлось мне наблюдать весь-
ма интересную картину. В выходной день, как 
обычно, прогуливалась я по городу. Путь мой 
лежал через парк Победы, где теперь создан 
замечательный сказочный уголок для полноцен-
ного детского отдыха. Малыши играли в домике, 
катались на качелях и пони, прыгали на батуте. 
Смотришь на все это, слышишь задорный дет-
ский смех – и нарадоваться не можешь. Вот оно, 
веселое и беззаботное детство.

Однако радость эта быстро проходит. А все 
потому, что на скамеечках, спрятавшись от жар-
ких солнечных лучей, сидят взрослые и распи-
вают пиво. Возмущению моему не было преде-
ла. Неужели для таких целей не найти другого 
места? Здесь ведь играют дети. Какой пример 
вы, взрослые, подаете им? 

Вполне обоснованно возникает и вопрос о том, 
как работает закон, запрещающий распивать спирт-
ные напитки в общественных местах, и кто это кон-
тролирует. Или в Опочке все можно? Лично у меня 
складывается именно такое впечатление. Уже не 
первый раз вижу, что на детской площадке в от-
крытую пьют алкоголь и днем, и по вечерам. Не ду-
маю, что стражи порядка не в курсе этого. Однако 
же сюда они, судя по всему, не заглядывают. А пото-
му опочане, не боясь быть наказанными, продолжа-
ют распивать здесь алкогольные напитки. И как бы 
наше государство ни боролось с пьянством, сколь-
ко бы ни сокращало время торговли алкоголем, ка-
кие бы законы ни вводило – все эти меры будут на-
прасны и бессмысленны, пока мы не будем следо-
вать им и контролировать их исполнение.

е. макСимоВа.

С 2013 года больничные в 
России будет оплачивать не 
работодатель, а Фонд соци-
ального страхования. Об этом 
сообщает «Лента.ру» со ссыл-
кой на председателя комитета 
Госдумы по труду и социаль-
ной политике Андрея Исаева. 

Сейчас больничные опла-
чивает работодатель. Потом 
он отчитывается о выплачен-
ных средствах перед Фондом 
социального страхования, ко-
торый засчитывает эти деньги 
в счет уплаты обязательных 

РАБОТОДАТЕЛИ
 БОЛЬшЕ  НЕ  БУДУТ

 ОПЛАчИВАТЬ  БОЛЬНИчНыЕ
взносов. О намерении отме-
нить такую сложную систему 
сообщалось еще в 2010 году. 

Ранее в августе стало из-
вестно и еще об одной важ-
ной инициативе, касающей-
ся Трудового кодекса. По пла-
нам Минздравсоцразвития, в 
2013 году в России могут быть 
отменены трудовые книжки в 
качестве обязательного доку-
мента, который должен запол-
нять работодатель. Чиновни-
ки считают, что этот документ 
устарел. 

Больничные – это 
специальные пособия, 
которые назначаются на 
время болезни сотрудни-
ка и в ряде других случа-
ев. Их размер зависит от 
среднегодовой зарпла-
ты сотрудника, а также 
от непрерывного стажа 
– чем больше стаж, тем 
больше сотрудник может 
получить (в процентах от 
зарплаты).

НОРМАТИВы БыЛИ 
НЕОБОСНОВАННО ЗАНИЖЕНы

Прокуратурой Опочецкого 
района была проведена про-
верка обоснованности при-
менения ООО УК «Возрож-
дение-Сервис» нормативов 
потребления услуг по холод-
ному водоснабжению при на-
числении платы населению и 
расчетах с ресурсоснабжаю-
щей организацией МУП «Рай-
водоканал» Опочецкого райо-
на. В результате удалось уста-
новить, что с 2010 года управ-
ляющая организация ООО                                           
УК «Возрождение-Сервис» ис-
пользует заниженные норма-
тивы потребления услуг по хо-
лодному водоснабжению при 
начислении платы населению 
и расчетах с МУП «Райводо-
канал» в отношении домов 
№№9, 11, 13 по ул.Отрадной, 
№23 по ул.Строителей, №4 по 
ул.Ветеранов.

Анализ технической до-
кументации (технических па-
спортов), данных осмотров до-
мов №№9, 11 по ул.Отрадной, 
№23 по ул.Строителей, №4 по 
ул.Ветеранов и результатов вы-
борочного опроса их жильцов 
показал, что указанные дома 
являются трехэтажными, осна-
щены водопроводом, канали-
зацией, оборудованы ракови-
нами, мойками, ваннами с ду-
шами, и в соответствии с по-
ложением №1 к постановле-
нию администрации Опочец-
кого района «Об утверждении 
нормативов потребления ком-
мунальных услуг для населе-
ния Опочецкого района по хо-
лодному водоснабжению, во-
доотведению и отоплению» от 
15.12.2009 г. №745 относятся 
к группе многоквартирных жи-
лых домов, для которых норма-
тив потребления по холодно-

му водоснабжению установлен 
в размере 5,200 кубометра на 
1 человека в месяц. Дом №13 
по ул.Отрадной является двух-
этажным, оснащен водопрово-
дом, канализацией, оборудован 
раковинами, мойками, ванна-
ми с душами, и в соответствии 
с приложением №1 к постанов-
лению администрации Опочец-
кого района «Об утверждении 
нормативов потребления ком-
мунальных услуг для населе-
ния Опочецкого района по хо-
лодному водоснабжению, во-
доотведению и отоплению» от 
15.12.2009 г. №745 относится 
к группе многоквартирных жи-
лых домов, для которых норма-
тив потребления по холодному 
водоснабжению установлен в 
размере 5,123 кубометра на 1 
человека в месяц. Каких-либо 
ограничений на расход воды 
для вышеуказанных домов не 
имеется. 

Использование ООО УК 
«Возрождение-Сервис» при 
начислении платы населению 
и расчетах с МУП «Райводока-
нал» необоснованно занижен-
ных нормативов потребления 
коммунальных услуг по холод-
ному водоснабжению приве-
ло к нарушению прав и закон-
ных интересов МУП «Райво-
доканал» Опочецкого района 
и причинило ему имуществен-
ный ущерб.

С целью устранения вы-
явленных нарушений в адрес      
генерального директора ООО 
УК «Возрождение-Сервис» 
внесено представление, кото-
рое находится в стадии рас-
смотрения.

м. ПрокоФьеВ, 
заместитель прокурора 

опочецкого района. 
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ОВЕН. От вас потребуется 
собранность и решитель-
ность в действиях для про-

движения вперед. События на рабо-
те наверняка порадуют, лишний раз 
подтвердив, что вы не зря выбрали 
эту работу. Главное – не браться за 
несколько дел одновременно.  

ТЕЛЕЦ. В делах проявите 
дипломатичность, прислу-
шайтесь к голосу своей ин-

туиции. Вам придется принимать се-
рьезное решение. Вы получите вы-
годное предложение от деловых пар-
тнеров. В выходные займитесь раз-
гребанием накопившихся дел. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вас ждут но-
вые достижения в делах. 
Непростые вопросы долж-

ны решаться без препятствий. Стоит 
выделить время для общения с дру-
зьями. Не увлекайтесь самокритикой. 
В выходные в общении с близкими 
вам будет выгоден компромисс. 

РАК. Ваша инициатива и 
устремления могут полу-
чить неожиданные пути ре-

ализации. Старайтесь не переутом-
ляться, так как эта неделя не особен-
но важна для работы. Возможен круп-
ный коммерческий успех при трезвом 
и деловом подходе, однако результа-
ты проявятся не сразу.  

ЛЕВ. Следите за своей ре-
чью, помните: нечаянно об-
роненное слово может быть 

с успехом использовано недоброже-
лателем. Вам необходимы плодо-
творные встречи с друзьями. Выход-
ные желательно посвятить активно-
му отдыху в кругу друзей или семьи. 

ДЕВА. Будьте вниматель-
нее при принятии реше-
ний о том, в какой последо-

вательности их претворять в жизнь. 
Ваша индивидуальность может про-
явиться ярко, что вызовет восхище-
ние окружающих. Но не останавли-
вайтесь на достигнутом. В выходные 
будут удачны поездки и путешествия. 

ВЕСЫ. Ваши попытки обо-
собиться от окружающего 
мира не приведут к желае-

мому результату. Ваши знания будут 
востребованы, а юмор уместен. Могут 
произойти события, которые позво-
лят обрести новые перспективы. На 
выходные стоит наметить культурно-
развлекательную программу. 

СКОРПИОН. На работе вас 
может ожидать испытание 
на прочность. Больших сил 

могут потребовать финансовые про-
блемы. Сейчас лучше избегать ри-
скованных ситуаций. Вас может взбо-
дрить интересная информация. В вы-
ходные произойдут события, откры-
вающие новые перспективы. 

СТРЕЛЕЦ. Вас будет пе-
реполнять энергия и готов-
ность к новым приключени-

ям. Благоприятный период для про-
явления инициативы, активнее при-
лагайте усилия в любых направле-
ния. В выходные ждите новостей от 
дальних родственников. 

КОЗЕРОГ. Будет лучше за-
нять выжидательную пози-
цию и готовиться к компро-

миссам. Возможны радующие собы-
тия, которые подарят шанс реализо-
вать творческий потенциал. Рост ка-
рьеры продолжится. Ваша деятель-
ность окажется на редкость удачной. 

ВОДОЛЕЙ. Ваш успех бу-
дет зависеть от степени 
бескорыстия в отношениях 

с окружающими. Чем меньше вы бу-
дете думать о себе, тем больше по-
лучите. Постарайтесь не опаздывать 
на работу и на деловые встречи. Вы-
ходные проведите с семьей. 

РЫБЫ. Будьте осторожнее 
с конфиденциальной ин-
формацией. Лучше сосре-

доточиться на решении одной про-
блемы, на большее вас все равно 
не хватит. Возможно разочарование, 
много сил будет потрачено впустую. 
Выяснения отношений в семье могут 
носить непредсказуемый характер. 

ГОРОСКОП
НА НЕДЕЛЮ

  с 15 по 21 августа

   к Дню фИзкУльТУРнИкА

ЗАНЯТИЯ СПОРТОМ ОТКРыВАЮТ БОЛЬшИЕ ВОЗМОЖНОСТИ

Как рассказал Павел, спортом он увлек-
ся еще в детстве, и уже с 8-9 лет активно 
занимался футболом. Первым его настав-
ником был Владимир Петрович Васильев. 
Под его руководством юный спортсмен 
осваивал азы футбольной игры. 

Увлеченность и усердие принесли свои 
плоды – со временем Павлу стала улы-
баться удача. Успешные выступления на 
областных спортивных соревнованиях по 
«Кожаному мячу», 4-е командное место 
по области в спартакиаде школьников... И 
вот трех лучших опочецких футболистов – 
Павла Степанова, Артема Захарова и Дми-
трия Кайтана пригласили в сборную Псков-
ской области. После участия в российском 
турнире «Северо-Запад», проходившем в 
городе Тихвине Ленинградской области, 
Павел выступал за сборную России в Фин-
ляндии. Эта поездка стала возможной бла-
годаря финансовой поддержке главы Опо-
чецкого района Петра Михайловича Васи-
льева. 

Сегодня Павел Степанов тре-
нируется у Сергея Станиславо-
вича Башкирова. В успехах юного 
опочанина его заслуга бесспорна.

Что дают занятия спортом? 
Возможность увидеть мир. Павел 
уже побывал в Германии, Фран-
ции, Испании, Финляндии, Латвии. 
Это еще и новые знакомства, но-
вые друзья и впечатления. Спорт, 
сказал, поддерживая воспитанни-
ка, Сергей Станиславович, дис-
циплинирует, воспитывает ответ-
ственность.

Попутно следует добавить, что 
недавно из Твери с футбольного 
турнира вернулись Дмитрий Кай-
тан и Богдан Тимофеев. Их коман-
да заняла там второе место, а Богдан по-
лучил титул лучшего вратаря турнира...  

Завершая рассказ о юных опочецких фут-
болистах, надо обязательно отметить, что 
времени на отдых у Павла Степанова прак-

тически нет. В августе он отправляется на 
сборы в Псков, где будет готовиться к играм 
в профессиональной футбольной лиге. Оче-
редной турнир пройдет в городе Иваново. 
Пожелаем нашему земляку успехов!

14 августа православные верующие от-
мечают сразу несколько праздников: Про-
исхождение Честных Древ Креста Господ-
ня, Медовый первый Спас, день памяти 
семи ветхозаветных мучеников Маккавеев; 
с этого же дня начинается Успенский пост, 
по строгости приравниваемый к Великому. 

С древних времен в православных го-
родах и в Константинополе было приня-
то в самую жару летом 14 августа выно-
сить для освящения города и предотвраще-
ния любых болезней Крест Господень пря-
мо в город. Со временем этот обычай заме-
нили крестным ходом, в церкви стали свя-
тить первые соты и первый мед этого года. 
Освящение меда – красивое зрелище. Про-
зрачный, переливающийся на солнце в от-
крытых баночках янтарь меда, воздух, про-
питанный медовым ароматом, – чудо как 
хорош этот Медовый Спас!

Медовым первый Спас называют пото-
му, что к этому дню соты наполнены до от-
каза и пасечники извлекают их из ульев. Как 
самому процессу сбора меда, так и лично-
сти пчеловода придавалось особое значе-

ние. Считалось, если какой-либо пчеловод 
утаит хоть капельку за щекой, то его постиг-
нет немедленная Божья кара. Ведь, соглас-
но традиции, весь мед следовало отнести 
в церковь и освятить. Зато немногословный 
сборщик меда, который выполнял все пра-
вила, с молитвами делая свое дело, счи-
тался истинным христианином и уважае-
мым тружеником. 

Мед и медовые соты считаются од-
ним из самых целительных средств приро-
ды. Мед – отличное постное блюдо. В этот 
день, по традиции, ели медовые пироги из 
пшеницы и меда, квас из хлеба и меда, ков-
рижки медовые, мед с фруктами... Считает-
ся, что в Медовый Спас даже самый нищий 
и нуждающийся человек должен откушать 
свежего меда: «На первый Спас Медовый и 
нищий мед ест». 

Медовый Спас выпадал на активный 
период сельскохозяйственных работ, а 
потому его справляли без особой пышно-
сти. Для крестьян в это время главным за-
нятием были не гуляния, а покосы, пахо-
та и посев.

14 АВгУСТА – МЕДОВЫй СПАС

«НА ПЕРВЫЙ СПАС 
И НИЩИЙ МЕДКУ ПОПРОБУЕТ»

За пять лет 
«дачной амнистией» 

воспользовались 
26 тысяч псковичей 

За время действия «дачной амнистии» 
в Псковской области упрощенным поряд-
ком регистрации прав воспользовались бо-
лее 26 тысяч владельцев дачных участков.

Отметим, что реализация Федерально-
го закона  «О внесении изменений в неко-
торые законодательные акты Российской 
Федерации по вопросу оформления в упро-
щенном порядке прав граждан на отдель-
ные объекты недвижимого имущества», по-
лучившего  неформальное название «дач-
ной амнистии», продолжается в России уже 
в течение пяти лет. С принятием Закона 
упростилась процедура оформления граж-
данами прав на земельные участки, пред-
назначенные для ведения личного подсоб-
ного, дачного хозяйства, огородничества, 
садоводства, индивидуального гаражно-
го или индивидуального жилищного строи-
тельства, и на расположенные на них объ-
екты недвижимого имущества. 

Всего в Псковской области порядка 140 
тысяч дачных участков, которые могут под-
лежать «дачной амнистии». По словам на-
чальника отдела регистрации прав на зе-
мельные участки, объекты недвижимо-
сти нежилого назначения Росреестра по 
Псковской области Елены Григорьевской, 
в течение трех лет количество зарегистри-
рованных прав в упрощенном порядке уве-
личивалось, затем активность спала и в 
целом масштабы регистрации продолжа-
ют оставаться невысокими.  

Причины низкой активности «дачной 
амнистии», как отмечает специалист, пре-
жде всего в том, что такая регистрация яв-
ляется правом, а не обязанностью, поэто-
му граждане, и особенно сельские жители, 
не видят необходимости таких действий. 
Иногда постройки не регистрируют, чтобы 
не платить налоги на собственность. 

Следует отметить, что недвижимое иму-
щество, право собственности на которое не 
зарегистрировано, юридически не суще-
ствует и совершать сделки с ним нельзя. 

Кроме того, отдельным категориям 
граждан рекомендуется воспользоваться 
существующим упрощенным порядком ре-
гистрации, не дожидаясь будущих сделок, 
а  именно сейчас, в период действия «дач-
ной амнистии».

Плн.

В конце июля в финском городке Коккола проходил 31-й международ-
ный футбольный турнир «Kokkola Cup –  2011» среди юношей 1994 года 
рождения. За право стать победителем турнира состязались спортсмены 
из Финляндии, Швеции и России – всего 12 команд. По итогам соревнова-
ний первое место заняла российская команда «Стрела» (Псков). 

В составе российской сборной играл футболист из Опочки Павел Степа-
нов. После возвращения с турнира с ним и его тренером побеседовал сотруд-
ник «Красного маяка». 


